

No se publica los días festivos

PRECIOS DE SUSCRICION

Una peseta 25 céntimos al mes en toda España.

Extranjero y Ultramar, diez pesetas trimestre.

DIRECTOR.—D. Mariano Cáceres Alonso

1.º DE SETIEMBRE DE 1888

Redacción y Administración, Zamora 14

Toda la correspondencia al Director, Calle de Toro Número 29

Números sueltos 5 céntimos.—Id. atrasados 10

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

Se emite juicio de obras literarias.

REDACTOR JEFE.—D. José Luis Muñoz

Un descarrilamiento

No hay que alarmarse, señores: no es el tren de Medina á Salamanca ni el de Salamanca á la Frontera portuguesa el que ha descarrilado: es el tren de *El Adelanto*, el que, dejado de la mano de Dios, se ha derrumbado por el despeñadero de su mal comprimido despecho, al ver burladas sus esperanzas y descubierta la pobre urdimbre de sus ardidés.

El descarrilamiento se ha verificado en el número 507, correspondiente al día de ayer, habiendo quedado el tren hecho trizas, sin otra desgracia personal que la del Director ó ex-Director del colega Sr. Muñoz, que ha salido disparado del coche que le conducía, estrellándose contra los muros de contención de la vía. Lamentamos de todas veras el fracaso.

Lo que no es justo es que la Compañía de *El Adelanto* quiera hacer pagar los vidrios rotos al Sr. Torroja, fulminando contra él tan exagerada y personalísima serie de censuras, que por su misma exageración y violencia, resultan contraproducentes.

Encarándose, en efecto, con nosotros, en un arranque de despecho, tan inoportuno como audáz, nos pregunta: «¿qué representa el señor Torroja en la Corporación provincial? ¿representa por ventura la propiedad? ¿representa la agricultura, la industria ó el comercio? ¿representa la ciencia? Seguramente que no.»

Sí, y mil veces sí, replicaremos nosotros: el Sr. Torroja representa la propiedad, como lo prueba el hecho concluyente de que los grandes terratenientes de la provincia apoyan con decisión su candidatura. El Sr. Torroja representa la agricultura, como lo prueba el hecho de que todos los labradores trabajan con entusiasmo en su favor. El Sr. Torroja representa la industria y el comercio, que le deben la iniciativa de la única Exposición regional celebrada en Salamanca. El Sr. Torroja, en fin, representa la ciencia, no vacilamos en decirlo, sino la ciencia de la cátedra, esa otra ciencia del buen sentido, de la probidad y de la abnegación, porque solo teniendo un gran conocimiento de las necesidades de los pueblos, y sabiendo atenderlas como es debido, puede conquistarse la merecida popularidad de que el Sr. Torroja goza, que es la que saca de quicio á *El Adelanto*, y de la que tendremos brillantísima prueba en la próxima votación.

¿Qué argumentos invoca contra todo esto *El Adelanto*? «Que siendo Presidente de la Diputación se concedió á las Compañías ferroviarias una subvención de más de diez millones de reales.» Miserable argumento que se vuelve contra *El Adelanto*. ¿Quién abogó por esas subvenciones? *El Adelanto*. ¿Quién votó contra ellas? El Sr. Torroja. Rogístrese la co-

lección de *El Adelanto* y las actas de la Diputación y se tendrá prueba de lo que afirmamos.

«Que siendo Presidente de la Diputación, se acordó la variante de la línea transversal para que pasase por Ledesma. «Triste recurso el de *El Adelanto*, tener que esgrimir esta causa que ni pincha ni corta, toda vez que el señor Torroja estaba ausente con licencia cuando esa variante se discutíó.»

«Que el Sr. Torroja tolera y consiente que los pueblos paguen el trimestre actual del impuesto de consumos sin la rebaja sancionada por la ley de 7 de Julio, que no se ha insertado en el *Boletín oficial* que corre á cargo de la Diputación. ¡Peregrino cargo contra el Sr. Torroja, digno del escritor que llama al Sr. Oliva Senador por la Capital! ¿De dónde saca el articulista que el Sr. Torroja puede ordenar la inserción de leyes en el *Boletín*? Es como si el Delegado de Hacienda dispusiera la publicación de los llamamientos de quintas! Por otra parte ¿de dónde saca el articulista que el Sr. Torroja tolere ni consienta el pago del actual trimestre de consumos, si no está, ni poco ni mucho, en sus facultades, el impedirlo ni el evitarlo?»

Esto si que es puro afán de criticar y de zaherir sin ton ni son; esto si que es descender á ese terreno en que *El Adelanto* se revuelve y al que se empeña en conducirnos sin el grarlo.

El Sr. Torroja, con su clarísima historia política, afiliado al partido liberal desde su formación; con su historia administrativa, como patrocinador de todo proyecto beneficioso, amigo de todos los necesitados, y enemigo de toda empresa ruinosa para la provincia; con su historia literaria, como Director de la *Revista del Circulo Agrícola*, una de las más importantes que en su género hayan existido; el Sr. Torroja, con todos los actos de su vida pública, de que puede estar orgulloso, está muy por encima de todas esas criticas y censuras que no tienen otro móvil que el despecho ni otro resultado que el de hacer más popular cada vez su nombre al darnos ocasión de refutarlas.

Correspondencia de Madrid

31 de Agosto de 1888.

Sr. Director del DIARIO DE SALAMANCA.

No dejan de tener gracia los siguientes párrafos de un manifiesto publicado en Jaen por un candidato del distrito de Martos.

«Mi aspiración es más justa en mi sentir, pues mi anhelo no es adquirir nombre como diputado ni influir para determinados casos. Quiero serlo para cobrar mis honorarios por las sesiones, y al ser de la permanente percibir mi sueldo, sin perjuicio de lo que buenamente pueda adquirir para sostener á mi familia

»Lo mismo hacen los demás, y si despues, algo pudiera hacer en obsequio general, de buen grado lo haré.»

Ello no podrá estar muy bien dicho, pero lo que es claro y sabroso yo lo creo que lo está.

En gran parte de los manifiestos que circulan por esos mundos de Dios, pudiera leerse entre líneas algo de lo que dice en el suyo el candidato por Martos.

Este al menos tiene la franqueza de hablar claro, y sus electores no se pueden dar por engañados.

En cambio, ¿cuántos hay que ofrecen la luna, y lo que se proponen es dejar á sus comitentes á la *idem* de Valencia!

Más de cien manifiestos podría citar donde se hacen promesas estupendas, las cuales se quedarán en dicho como quedaron tantas otras publicadas, como las presentes, en vsperas de elecciones.

Antes de entrar en los santuarios donde se forman ó se interpretan las leyes todo se vuelve buenos propósitos. Como el del infierno, el camino de los congresos y diputaciones, está empedrado de intenciones inmejorables.

Y es que como dice el refrán, hay mucha distancia del dicho al hecho. El novio que está en capilla, esto es, en vísperas de matrimonio, promete á su amada una vida de fidelidad y de amor. Y en efecto, en la mayor parte de los casos, la casa de los esposos es al año de la orda copia fiel de una jaula de fieras.

Si yo fuese rico, exclama el pordiosero ¡no habría pobres á mi lado! Yo sabría enjugar las lágrimas del desvalido, yo sabría cumplir las leyes de la caridad..... Desgraciados de los que estuviesen á su lado si á aquel le cayese el premio gordo.

Y volviendo á los diputados provinciales, la verdad es que el cargo suele ser una breva para muchos.

Yo podría citar una porción de *negocios* explotados con de en por sobre tras las diputaciones provinciales.

Así hay muchos candidatos que lo mismo se separan ellos de sus poltronas que la uña de la carne.

Yo no sé si los negocios á que me refiero son legítimos; lo que sí aseguro es que nadie los confiesa, aunque muchos los hacen.

Por esto tiene doble mérito el candidato por Martos. Ese á lo menos no es hipócrita.

Y puede que si fuese elegido cometiera menos afueros que otros que alardean de puritanismo.....

Después de todo «del agua mansa libreme Dios, que de la recia me libraré yo.»

Los republicanos andan estos días más desalentados que de costumbre.

Las reformas ofrecidas por el partido libe-

ral y las promesas hechas por el Sr. Martos en su último discurso, merman considerablemente el programa republicano, cuya más firme base es el sufragio universal.

Una vez planteado este, la actitud de protesta del antiguo partido progresista, no tiene razón de ser. O el sufragio universal es una farsa, ó representa el camino expedito para que la nación se dé á sí misma la forma de gobierno que desee.

¿Es monárquica ó republicana nuestra patria?

Esta es la cuestión.

Yo creo que los ideales políticos están agotados; entiendo que nadie, ó muy pocos, están dispuestos á llevar á cabo el menor sacrificio por el triunfo de este ó el otro ideal político, y tengo también el convencimiento de que han pasado para siempre los tiempos en que á cada dos por tres se erizaban las calles de barricadas.

Por otra parte, existiendo el sufragio, todo hecho de fuerza sería una violencia inicua contra la voluntad del país; sería querer que prevaleciese sobre la mayoría de la nación, la voluntad de unos cuantos ambiciosos.

Dentro de poco se podrá decir á los republicanos, parodiando una frase célebre: Ayer fué día de pelear en los campos y en las calles, hoy lo es de luchar en los comicios.

Menudencias políticas

A *El Adelanto* se le antojan los dedos huéspedes.

Ayer habla de infamias, calumnias y no sabemos cuántas cosas más á propósito de nosotros.

¿Dónde está eso?

Comprendemos el despecho del colega, y hasta podemos llevar la compasión que su situación nos inspira al punto de no hablar siquiera de ella para no mortificarle.

Pero no debe *El Adelanto* cojer las cosas tan á pecho.

Son sinsabores de la vida que hay que saber soportar con resignación.

De otro modo se cae en ridículo.

Que es la peor caída que puede darse, porque de ella nadie se levanta.

Nuestro programa, cónstele al colega, es de paz y de concordia.

A nadie rogamos que se venga con nosotros.

Pero á todos los que se quieren venir los recibimos con los brazos abiertos.

Porque en la unión está la fuerza.

Y en la discordia la ruina.

Véase *El Adelanto* en el espejo de los conservadores y aprenda.

Nosotros no tenemos la culpa de que el cuerpo electoral rechace al director de *El Adelanto*.

Ni podemos contribuir, como monárquicos que somos, al triunfo de quien no hace con valentía y convicción, declaraciones monárquicas.

Ni podemos prestarnos á producir ni fomentar el cisma en nuestras filas.

Ni nos prestaremos jamás al teje maneje que *El Adelanto* sabe, cuyo fin sería el desmoronamiento del poder de una familia que ha pres-

tado grandes servicios al partido en que militamos.

Porque el desmoronamiento de ese poder vendría á herir de rechazo al partido liberal.

¿Busca esó *El Adelanto*? Así puede creerse á juzgar por su empeño en presentar como escudo al Sr. Oliva con el objeto de que recibiera nuestros golpes, y el cisma viniera, y las divisiones se ahondaran, y toda conciliación fuera imposible.

Jamás nos prestaremos á ese juego políticamente criminal.

Si el cisma viene, que no venga por nosotros, sino á pesar nuestro y con dolor nuestro.

Y que conste siempre que tal es nuestra actitud.

Cosas de nuestro colega *El Adelanto*.

«Celosos de la protección que le dispensa el Senador Sr. Oliva, creen los candidatos que se dicen ministeriales, que su probable derrota depende única y exclusivamente de la presentación de nuestro querido ex-Director.»

¡Por Dios colega!

¿Cómo han de creer esas tonterías los candidatos ministeriales?

En lo que, no solo creen dichos candidatos, sino que tienen completa seguridad, es en la tremenda derrota que espera á su querido ex-Director.

Tremenda y sin ejemplo en la historia electoral.

Se lo aseguramos á *El Adelanto*.

Levante acta.

Censura á diario *El Adelanto* que se descienza en nuestras discusiones á atacar personalidades, y dá al ejemplo sacando á relucir en cada número la de un individuo de nuestro partido.

Ayer le toca el turno al Sr. Torroja y Madero, Presidente de la Diputación provincial, por arte de *birli-birloque*, según el colega, sin méritos ni merecimientos de ninguna clase.

Por fortuna el Sr. Torroja está muy alto y no pueden alcanzarle los tiros de *El Adelanto*.

Quien está muy bajo

Ladra á la luna.

Mañana domingo se celebrarán en el pueblo de la Vellés nada menos que tres reuniones electorales.

De los partidarios de la candidatura del partido liberal-dinástico.

De los partidarios de la candidatura conservadora.

Y de los partidarios del Sr. Oliva.

A los aficionados á emociones fuertes se les presenta ocasión de pasar un buen ratito.

Les aconsejamos que no falten.

Porque aquello promete estar bueno.

Pero bueno, bueno.

Si tendremos que decir despues como el otro:

Hubo mientes como puños
y hubo puños como mientes,
gran parte de sombrerozcos
y diluvio de cachetes.

Tribunales

Señalamientos

Pasado mañana 3, se verán en esta Audiencia de lo criminal dos causas. Una procedente

del juzgado de Peñaranda seguida contra Felipe Cuesta Hernandez, por lesiones; ponente señor Velasco, Fiscal Sr. Usera, Abogado Sr. Sanchez Mata, Procurador Durán (D. C.)

Otra procedente del juzgado de Béjar, contra Nicomedes Gonzalez y otros, por lesiones; ponente Sr. Pasalodos, Fiscal Sr. Becerra, Abogados Sres. T. Orea y M. Benitas, Procuradores Sres. Rodriguez y Mediero.

Sentencias

No se ha publicado hoy ninguna.

Crónica

Sección Religiosa

Santos de mañana.—San Antolín martir y San Esteban, rey.

Cultos de mañana.—San Boal. Continua la novena á Nuestra Señora de Gracia y Portería.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Continua la novena á su titular Jesús, divino Redentor rescatado.

Esta noche hará su debut la compañía de zarzuela que dirige el Sr. Berges, con la preciosa zarzuela *La Tempestad*.

La banda municipal de Alba de Tórmes tocará mañana en la Plaza de la Constitución de la villa ducal las siguientes piezas, bajo la acreditada dirección del Sr. Santa Fé: 1.º A los piés de V. (Polka), N.—2.º El anillo de hierro (Preludio), Marqués.—3.º La feria de Madrid, (Rigodores), Farbach.—4.º Fantasia de la «Favorita», Donizetti.—5.º Hoja volante (Walses), Farbach.—6.º Lucia de Lamermoor, (Duo) Farbach.

Hemos recibido el anuncio de la Academia general preparatoria de la escuela politécnica, dirigida por D. Adolfo García Barzanallana, y que esta situada en Madrid, calle del Barquillo 40 y 42, bajo, derecha.

Según hemos podido apreciar en el anuncio no falta ningun detalle para ser el mejor en su género de los que hay en Madrid.

En el día de ayer se han inscrito en este registro civil los nacimientos de Consuelo Soler Prieto, Agustín Martínez y Martín, Agustín Grego Serrano, Sabina Tara Nilo, Romana Vicente; las defunciones de Francisca Zunzanequi Romo, de 4 años; Consuelo Sanchez Rogado, de 6; María Cruz Terrero Marcos, de 64; Manuela Soler Monge, de 3; Martina Ruano García, de 4.

No se ha registrado ningun matrimonio.

Lagartijo y Frascuelo.—Tiene noticias un periódico de Jerez de que en el año próximo se celebrará en Madrid un gran festival taurino, al que asistirán todos los diestros de cartel con sus respectivas cuadrillas. Parece que el objeto de dicho festival envolverá un gran suceso. Será la despedida del arte taurino de Rafael y Salvador.

Los amigos de estos diestros están sumamente pesarosos, porque ven que en adelante pocas son las verdaderas corridas que se han de ver.

Con motivo de estar ocupados los labradores en la recolección, los mercados que se están verificando en esta provincia son casi nulos.

No hay fijeza en los precios, pero en general son baratos, poco conveniente por lo tanto para los labradores.

Se nos asegura que durante los días de feria actuará en el Teatro del Hospital, un cuadro de zarzuela y declamación.

Han empezado á construirse en la Plaza de la Libertad, las casetas de madera, donde exhiben los comerciantes sus objetos, la mayor parte de los llamados de *real y medio*.

Anoche armaron una tremenda reyerta dos jóvenes muy conocidos en esta capital, sacando á relucir una navaja de grandes dimensiones, hasta que llegaron los guardias de seguridad, algunos compañeros de los revoltosos pudieron contener á estos sin que pasara nada desagradable: los guardias llevaron á la prevención á los que motivaron el citado alboroto.

Se ha firmado el decreto prohibiendo, tomar el grado de bachiller en los Colegios de 2.^a enseñanza, aunque estén incorporados al Instituto, y solo en este centro, podrán sufrir dichos exámenes.

Como de costumbre, mañana amenizará el paseo de la Plaza Mayor, la banda del *Regimiento de Toledo*.

Esta noche empezarán á prestar servicio los 3 serenos recientemente nombrados, y que vienen á aumentar el número de vigilantes nocturnos en esta capital.

Mañana celebrarán brillantes bailes en los salones Centro Salmantino, Salón Artístico y Oriental de 9 á dos de la madrugada.

Variedades

Del domingo al sábado

Cada año tiene su hecho distintivo, cada mes su rasgo característico, cada semana su nota saliente.

La nota saliente de la pasada semana ha sido la boda de la hermosa y distinguida (ya señora), Doña María de la Asunción Maldonado González de la Riva y Carvajal, hija de los muy queridos en Salamanca señores Marqueses de Castellanos, con D. Iván Aranguren, Conde de Monterrón.

Entre las ceremonias católicas que todas son solemnes, una de las más es sin disputa, la de la bendición nupcial.

El templo donde se celebró la que nos referimos, fué el de San Esteban, que por su magestuosa arquitectura se presta para las solemnidades del rito católico.

Pues en ese templo, calculen mis lectores una larga calle de encendidos hachones que empezaba en el cancel de la puerta y terminaba en el altar de la virgen del Rosario; los contrayentes arrodillados sobre rojos cogines de terciopelo y á los cuellos liados el nupcial paño, esperando la bendición del Prelado de nuestra diócesis. El pueblo, formando apiñada muchedumbre á los pies de la Iglesia; y arriba, en el coro y como entrelazadas con los rayos de sol que pasaban por los pintados cristales de las ventanas, las notas suavísimas y tiernas de un organo arrancadas por las privilegiadas manos

del Sr. Espino y comprenderán que el cuadro era verdaderamente magestuoso á la par que tierno y conmovedor.

Este día que en los corazones de los jóvenes Condes de Monterrón quedará gravado eternamente, también será un acontecimiento que pasará á formar época en la historia de Salamanca, tanto por el recuerdo que deja grabado en el corazón un acontecimiento tan extraordinario, como por las grandes simpatías de que gozan en Salamanca los Excmos. Sres. Marqueses de Castellanos.

A la caída de la tarde del citado día, se cantó en el mismo templo y á toda orquesta, una Salve en acción de gracias al matrimonio de la señora Condesa de Moterrón.

No debo concluir este primer párrafo de mi artículo semanal, sin mandar á los Sres. de Castellanos, en nombre de la redacción de el DIARIO, la más espontánea enhorabuena, no sin manifestar nuestro deseo de que se prolongue indefinidamente la luna de miel del joven matrimonio.

El tiempo ha cambiado siguiendo leyes sapientísimas que á nosotros, *pobres gusanos* de la tierra, no nos es dado alcanzar.

Hace tres días el *rubicundo Fevo*, como diría cualquier poeta del género clásico, brillaba ardoroso y reluciente en un cielo azul de verano, y los mortales (del mismo ó de diferente y aún de ambos sexos) sudábamos la gota gorda y la delgada debajo de aquellos rayos que caían con ensañamiento sobre nuestras espaldas.

Por las noches la *blanca* luna corría *voluptuosa* por el *tachonado* firmamento iluminando poéticamente las calles y plazas de Salamanca y ahorrando algunos cuartillos de *lucilina* al económico municipio.

Pero el frío embudioso de tanto exceso de poesía para tan prosáica localidad, se ha declarado revolucionario embandonándonos fuertes vendavales que arrebatan de los árboles las ya amarillentas hojas de el otoño.

¡¡Todo cambia y todo pasa!!

Cambia el tiempo como cambia de ideales el empingorotado político, como cambia de amantes la joven coqueta; pasa el verano como pasó la primavera, como pasarán los tiempos de los conservadores.

Lo que no cambia es el Excmo. Ayuntamiento que desacertado empezó su carrera y desacertado continua, y lo que no pasa de regularcita es la lira que usa *El Fomento*.

A Laura, á Delia, en su abanico, en el album, esto interesará mucho á las elogiadas (porque siempre lo son) pero al público, le es tan indiferente el abanico de fulana ó mengana como el polisón que nos sacó á relucir F. Ladino y como de seguro estos mal hilbanados renglones que me he impuesto la obligación de escribir semanalmente.

M. FERVILLE.

Solucion á la Charada anterior:

A-ve-lla-na

¿Pican?... ¿Pican?.....

¡Horror, terror, furor!

Apenas se ha colado una *mijita* de frío, se han echado de golpe los cisqueros con sus *arreglos y todo*.

Con dos cargas me ha mareado uno toda la mañana.

¿Si será un festejo? ¡Horror, terror, furor!

Escribiendo estaba yo,
y al ver al tío exclamé:
—¡que me lo quiten delante
que se me rompe el papel!

«Por una mirada un mundo,
por una sonrisa un cielo.»

¿Si sería este poeta
el dueño del Universo?
porque si es por ofrecer,
yo, Caralampia te ofrezco:
por una mirada el sol,
por una sonrisa el cielo
y por un abrazo fuerte
te doy el Ayuntamiento.

«¡Qué tormenta nos amaga!
¡que noche, válgame el cielo!»
Quiero decir que ya vienen
de camino los cisqueros.

Desde que empezaron á abrir las zanjas en la Plaza, no se encienden los faroles en los jardines.

Y al caerse de bruces,
dijo un amigo mio entusiasmado:
¡Oh siglo de las luces!
¡Oh concejo! me tieres deslumbrado.

Está el cielo á *troche y moche*
cargando electricidad;
y es claro ¡como esta noche
se canta *La Tempstad!*

Servicio telegráfico

Servicio especial del DIARIO

Madrid 1.^o, (4'15 tarde).

En Tolón ha sido objeto de grandes agasajos la Marina Española; Floquet obsequió á los oficiales de la escuadra con un banquete, al terminar hubo calurosos y entusiasmados brindis; el ministro de Francia acabó su discurso brindando por el Rey y la Reina Regente y la prosperidad de la Marina Española.—N.

FOTOGRAFIA PICTÓRICO ARTÍSTICA

de Santos Terdesillas

SANTA TERESA NUM. 5

Este establecimiento continúa haciendo los inmejorables retratos en negro y pintados al óleo que tanto se han acreditado.

También se hacen preciosos decorados para Salones y Restauraciones de cuadros.

LECCIONES DE DIBUJO Y PINTURA

Santa Teresa núm. 5.

Ateneo Salmantino.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

Director:—D. MANUEL DURÁN ARAUJO

Desde el día 1.^o de Septiembre queda abierta la matrícula de los estudios de 2.^a enseñanza en este acreditado y antiguo Establecimiento, único en su clase en esta Ciudad.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Para reglamentos y noticias dirigirse al Director, Menores, 1.^o Salamanca.

SALAMANCA.

Esteban hermanos, impresores.

Los Sres. Comerciantes é Industriales que deseen anunciar en este DIARIO sus géneros é industrias, pueden dirigirse á la Imprenta de los Sres. Esteban hermanos, Zamora 19, seguros de que han de quedar satisfechos de la economía en los precios y muy complacidos del gusto y esmero que habrá de presidir en la confeccion de los anuncios.

Próxima la temporada de fèria excitamos á que envíen cuanto ántes los anuncio á fin de poder hacer todos los dias el ajuste de esta plana con el debido detenimiento.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA DE VITIGUDINO

Este Colegio incorporado al Instituto provincial, es, entre todos los de la provincia, el que reúne mejores condiciones higiénicas, el mas económico y el que mejores y mas brillantes resultados ha obtenido:—NI UN SOLO SUSPENSO—La matricula ordinaria se halla abierta durante el mes de Septiembre y la extraordinaria en el de Octubre. **Pidanse reglamentos:**

EN BENEFICIO DEL PÚBLICO

En la sombrereria de Emilio F. Nieto, calle de Zamora, núm. 2, hay un surtido inmenso de sombreros última novedad. Gorras para todas las clases sociales, desde el ínfimo precio de 35 céntimos en adelante.

Precios sin competencia

La misma casa se encarga de los sombreros hechos á medida, así como toda clase de composuras, en la seguridad de que por su precio y buenas condiciones, el público quedará complacido.

2 Zamora, 2. Junto al café Suizo.

Ciudad

15. RUA

Especialidad

GUANTES

Y CORBATAS

Completo surtido en puntillas, botones, cintas y aplicaciones. Lanas rasós, panas, terciopelos y muchos mas artículos que podrán apreciar cuantas personas visiten la acreditada

CIUDAD CONDAL.—15. CALLE DE LA RUA, 15

Colegio de San Casiano de 1.^a y 2.^a enseñanza

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 4

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.



Condal

RUA, 15

en CORSES

MITONES

Se graban sellos
para Ayuntamientos, Juzgados, Comercios, Escuelas, etc., etc., en toda clase de metales y maderas, garantizándolos por 10 años, á precios sumamente económicos.

Rua, 20, (frente á la calle de los Corrales.)

M. Casado.

Se construye y compone
toda clase de alhajas con prontitud, esmero y economía.

Rua, núm. 20 (frente á la calle de los Corrales.)

M. CASADO.

SE DORA, PLATEA, NIQUELA
y cobroriza toda clase de metales, á precios económicos.

Rua, 20, (frente á la calle de los Corrales.)

M. CASADO.